



高さ14㍍の津波に襲われたとき、人はどう行動し、人と地域はどうな被害を受けるのか。スマトラ沖地震津波で死者・行方不明者24万人の被害が出たインドネシア・アチェ州で被災状況を調査した名古屋大スマトラ沖地震調査団の木村玲欧助手(29)=写真二に、現地の様子や学ぶべき教訓などを聞いた。

(聞き手・垣見洋樹)

「スマトラ」現地調査 木村・名大助手に聞く

一現地に着いて最初に目に入ったものは、海岸部から約四キロの地域に多くの死者が出ていた。そこには、海岸部では住宅密集地だった所も更地だったと観察できる。内陸部まで大きなダメージが漂着していた。とんでもない津波の力を感じた。

高台に逃げるだけ

大津波から助かるには



備える その32 「連帯する被災地」

交流集会には、北海道奥尻町、東京の三宅島、長崎県雲仙普賢岳など全国から行政関係者、研究者、NPOメンバー約百人が集まつた。

あいさつに立つた宮原浩一郎所長

かに「被災地」と言ふべきではない。これまでの経験を活かす災害列島・日本。阪神大震災で「十三人の犠牲者」を出した関西学院大(兵庫県西宮市)の災害復興制度研究所(宮原浩一郎所長)を中心とした、「被災地」を中心とした災害復興支援の新たな制度づくりを模索する試みが始まった。二月十日には、関学大で第一回被災地交流集会を開催。参加者を中心、「全国被災地ネットワーク」を設立することを決めた。(大阪編集部・芦原千晶)

三宅島 帰島に不安 生活保護5倍に

共有化し、次の災害に生きる制度をつくりたい」と趣旨を説明した。

噴火から四年半を経て帰島が始まつた三宅島の現状は、社会安全部研究所(東京・新宿)の木村拓郎所長らが報告した。田畑が荒れ、家や車が使えなくなり、生活保護の受給者は災害前の五倍になつたという。

「火山ガスなど、共生していくが。地震と違つていくか。」行政関係者、研究者、NPOのメンバーが集まつた初の被災地交流集会

『2月12日、兵庫県西宮市』の関西学院大で

「火山ガスなど、共生していくが。地震と違つていくか。」行政関係者、研究者、NPOのメンバーが集まつた初の被災地交流集会

『2月